



LE MIROIR AUX ALOUETTES

Michel Onfray

L'essai *Le Miroir aux alouettes : Principes d'athéisme social* est publié en 2016 chez Plon.

À cette occasion, Christophe Barbier et Marion Piasecki de L'Express estiment que Michel Onfray divise la gauche en trois, entre la gauche révolutionnaire, la gauche libérale et la gauche libertaire. Selon eux, Onfray appartiendrait à ce dernier courant.

Le miroir aux alouettes : Principes d'athéisme social – 17 mars 2016

Ceci est, d'une certaine manière, une autobiographie politique dans laquelle il est question d'athéisme social et de refus des mythes proposés par ceux qui nous gouvernent ; de ce qui nourrit le Front national et du rôle de la gauche libérale dans la formation de ce chiffon rouge ; du besoin des Le Pen qui structure la gauche gouvernementale et de sa prétendue lutte contre eux ; de la fabrication du consentement par les médias et du journalisme comme propagande de ces mythologies ; du souverainisme devenu un gros mot et, conséquemment, de la servitude transformée en vertu ; de la religion libérale qui triomphe depuis 1983 et génère la misère, donc le populisme ; des guerres faites aux côtés des Bush depuis 1991 et qui contribuent au terrorisme dans le pays ; de la haine de ceux qui, comme moi, restent fidèles à la gauche sociale et pacifiste ; du mépris dans lequel est tenu l'athée que je suis et des insultes qui accueillent quiconque pense l'islam en voltaïrien ; de la nécessité d'en finir avec les imposteurs qui se disent de gauche, mais qui ne mènent pas une vie de gauche ; enfin, de la gauche libertaire qui est la mienne et de la possibilité ici et maintenant d'une anarchie positive.